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Assuntos Tratados 
 
 
A Reunião da Câmara Setorial de Metrologia Legal foi iniciada destacando-se as questões relacionadas ao novo 

regulamento de produtos pré - medidos (procedimento para exame preliminar), onde se informou que um 

entendimento, no Encontro Técnico da Dimel com a RBMLQ – I, foi alcançado.  

 

Acordou-se que será realizada uma reunião, para apresentarem um relato da situação atual da atividade de pré – 

medidos, com o Professor Jornada (Presidente do Inmetro), os membros efetivos da Câmara Setorial de Metrologia 

Legal, o Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) e o Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored), visando um entendimento em 

relação ao tamanho do lote.  

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) comentou acerca de uma reunião que o Professor Jornada (Presidente do Inmetro) 

realizou com as associações de alimentos, a qual surgiu a idéia de se alterar a metodologia da avaliação preliminar. 

Porém, ao alterar esta metodologia, os órgãos delegados questionaram e a metodologia foi alterada novamente, 

definindo-se que seria utilizado o critério individual para se fazer a média.  

 

Dr. Wilibaldo Sousa (SURGO) destacou que o procedimento está caminhando de forma desuniforme e os órgãos 

delegados estão atuando de forma desconectada, acordando-se que será realizado um levantamento dos dados com 

estas diferentes metodologias utilizadas.  

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) informou que o entendimento encontrado no Encontro Técnico da Dimel com a 

RBMLQ – I tem o objetivo de diminuir as coletas para pequenas amostras e voltar a usar a média para exame 

preliminar, destacando que esta é uma grande reivindicação dos estabelecimentos.  

 

Dr. José do Patrocínio (ITPS – SE) destacou que a atividade estará alinhada à recomendação da OIML caso esta 

proposta seja aceita.  

 

Na seqüência, os assuntos pertinentes ao Curso de Formação de Avaliadores de Postos de Ensaios de 

Cronotacógrafos foram abordados e o Sr. Maurício Evangelista (Dimel) apontou a necessidade de todos os 

participantes do curso atuarem na atividade, informando que, ao final do treinamento, o técnico sairá com um 

cronograma de atuação, que deverá ser cumprido.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) comentou acerca da demora no credenciamento dos postos, ficando acordado que 

este tema será submetido ao conselho gestor para apresentação na Plenária (dentro do Espaço Dimel).  
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A avaliação, junto aos dirigentes, do nível de satisfação com as auditorias integradas foi abordada e Dr. Omer 

Pohlmann Filho (Cored) explicou que alguns dirigentes não desejam que as auditorias sejam realizadas de forma 

conjunta, por falta de um procedimento uniforme e mau comando, registrando a existência de uma reclamação de 

que a Dimel não aceita ser liderado por auditor terceirizado da Audin.   

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) destacou as vantagens das auditorias integradas para os órgãos delegados, 

destacando que é necessário que se entre em um acordo para haver o comando da Audin. 

 

Dr. Marcio André Brito (Ipem – AM) relatou o desentendimento das equipes da Audin e Dimel no Ipem – AM e 

evidenciou a necessidade de haver um ajuste no procedimento das auditorias, onde reclamou da falta de foco nas 

auditorias da Dimel.   

 

Dr. Carlson Gomes (Ipem – RN) defendeu as auditorias separadas e Dr. José do Patrocínio (ITPS – SE) falou da 

necessidade do auditor ser experiente e não perder o foco.  

 

Os membros da Câmara optaram por aguardar o resultado da pesquisa e apresentá-lo na Plenária.  

 

Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) esclareceu que o calendário das auditorias é programado e informou que é uma 

decisão do setor realizar ou não a auditoria, porém, todos os setores devem seguir a mesma formalidade e solicita 

que este assunto seja levado à Plenária (auditorias integradas).  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) sugeriu a realização de uma reunião com a participação da Dimel, Dqual, Audin, 

Cored, Diraf, Profe e Dplad para discutir acerca dos cenários que serão apresentados na reunião preparatória para o 

planejamento quadrienal, visando montar um plano de ação. Acordou-se que nesta reunião será discutido, ainda, 

questões referentes às auditorias integradas e supervisão metrológica.  

 

Sobre a Ampliação da Utilização do PSIE para outros instrumentos, Sr. Maurício Evangelista (Dimel) esclareceu 

que, inicialmente, será estendido a taxímetros e informou que está sendo visto uma ferramenta para se ter uma 

melhor qualidade nos lacres.  

 

Sr. Maurício Evangelista (Dimel) esclareceu, também, que alguns estados não finalizaram o processo com as 

bombas medidoras e destacou que o SGI precisa de alguns ajustes.  

 

Sr. André Fofano (Cored) destacou a amplitude do PSIE, acordando-se a realização de uma reunião, entre o Dr. 

Wilibaldo Sousa (SURGO), Dr. José Carlos Brandes (SURRS) e o Sr. André Fofano (Cored), para verificar quais 

ajustes serão necessários para o SGI. Após a reunião, a ata será encaminhada aos membros da Câmara Setorial de 

Metrologia Legal.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) registrou que uma licitação para contratação da equipe de informática da SURRS 

está sendo realizada, registrando que, caso seja necessário, pode-se contratar pessoas para atuar nesta atividade 

(PSIE / SGI).  

 

Dr. Carlson Gomes (Ipem – RN) abordou a questão da inserção da quilometragem e horários nos coletores e Dr. 

Omer Pohlmann Filho (Cored) esclareceu que esta inserção não será realizada a cada estabelecimento visitado e sim 

ao sair do ponto de partida e ao chegar ao 1° estabelecimento.  

 

Sobre as Expectativas da RBMLQ – I para a Reunião Preparatória para o Planejamento Quadrienal, Dr. Omer 

Pohlmann Filho (Cored) informou que o Dr. Alfredo Lobo (Dqual) encaminhará à Cored os temas que a Dqual 

deseja abordar e solicitou que os membros da Câmara Setorial de Metrologia Legal encaminhem sugestões.  

 

Dr. José do Patrocínio (ITPS – SE) destacou importância de se estudar novos desafios para regulamentação, 

ressaltando a necessidade de se fazer uma projeção e distribuição dos dados por região. Falou, ainda, da necessidade 

de se estudar as perspectivas econômicas para os próximos anos, sugerindo que um consultor econômico faça uma 

palestra na Reunião Preparatória para o Planejamento Quadrienal.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) explicou que o Inmetro dará as diretrizes, mas os órgãos delegados deverão ser 

responsáveis pelo levantamento dos dados, aproveitando para explicar a dinâmica da Reunião Preparatória para o 

Planejamento Quadrienal.  
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Na seqüência, Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) apresentou o cronograma de planejamento para o II Ciclo de 2013, 

destacando a importância do planejamento quadrienal e informando que será encaminhado, ao final das análises, um 

diagnóstico. Solicitou ao Dr. Luis Carlos Gomes (Dimel) que disponibilize alguns colaboradores da Dimel para 

montar uma equipe, na Cored, para análise dos planos.  

 

Apresentou a minuto de ofício, que será entregue na Plenária, sobre à consulta de interesse dos órgãos delegados em 

permanecerem com o convênio com o Inmetro. 

 

Explicou que, a partir de 2014, será realizado apenas um ciclo de reuniões regionais por ano, provavelmente no 

segundo semestre, e no primeiro semestre será realizado uma reunião de planejamento.    

 

Sr. Maurício Evangelista (Dimel) destacou a necessidade de se atentar, no planejamento, para a previsão de 

compras, falando sobre a compra das bancadas para medidor de energia elétrica.  

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) abordou o fim do prazo de 5 dias para os ajustes / correções do Plano de 

Trabalho, quando ocorrer devolução, esclarecendo que muitos estados encaminham o plano ao Inmetro, sem estar 

fechado, apenas para receber o recurso.  

 

O espaço para assuntos gerais foi aberto e Dr. Wilibaldo Sousa (SURGO) questionou a Portaria 648, que trata de 

arqueação de tanques, onde o Sr. Maurício Evangelista esclareceu que a verificação em tanques só é obrigatória para 

os que são utilizados para transferência.   

 

Dr. Wilibaldo Sousa (SURGO) solicitou que as informações acerca de arqueação de tanques sejam enviadas aos 

órgãos delegados, por ofício e Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) comprometeu-se em solicitar à Profe um documento 

orientativo. 

 

Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored) abordou a revisão da tabela de preços, destacando que este tema também será 

discutido na Câmara Setorial Jurídica e de Administração e Finanças.  

 

Informou que apresentou ao Professor Jornada (Presidente do Inmetro) o estudo da progressão de crescimento e do 

IPCA, a partir da criação da tabela, visando justificar o reajuste, pois os valores estão defasados. Informou, ainda, 

que este estudo será apresentado na Plenária, ressaltando que um bolsista será contratado para atuar neste estudo. 

 

Sr. André Fofano (Cored) falou acerca da estrutura de códigos da tabela de preços, informando que será 

encaminhado aos órgãos delegados, em 15 dias, para manifestações.  

 

Dr. Marcio André (Ipem – AM) destacou a importância da padronização da forma de cobrança, informando que no 

site do Inmetro há a informação que a cobrança deve ser realizada após a execução do serviço e é esclarecido que 

manda cobrar antecipado. 

 

Concluindo, Dr. Luiz Carlos Gomes (Dimel) informou que deseja apresentar na Plenária todo o estudo e as soluções 

desenvolvidas para a fraude nas bombas.  

 

A reunião foi encerrada pelo Dr. Omer Pohlmann Filho (Cored), informando que todos os assuntos serão 

encaminhados.  

 

   

 

 
Próxima Reunião: 
 

Data: 24 de outubro de 2013 

Local: Não definido  

 


